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文化部网站近日公布的中共文化部党组关于巡视整改
情况的通报提出，大幅压缩全国性文艺评奖，大力解决奖项
过多过滥、重数量轻质量问题。

通报说，文化部原有各类全国性奖项41个，整改后共
取消25个，转出1个，只保留15个，减少60％以上，扭转奖
项设置过多过滥状况，提升奖项质量水平：

——经中央批准的10项评奖活动中，取消文化部创新
奖、全国戏剧文化奖2项，转出民族百花奖——中国各民族
美术作品展览奖项1项。对于保留的文艺奖项，减少子项
设置和评奖数额。“中国文化艺术政府奖”按照30％比例压
缩评奖数额。下一步，将根据中央要求进一步减少奖项设
置和评奖数额。

——经中央批准的10项节庆活动中，除中央批准同意
评奖活动外，一般不得在节庆中设奖、评奖。由文化部直接
主办的5项节庆活动，中国京剧艺术节、中国歌剧节、中国
老年合唱节、中国少年儿童合唱节和中国原生民歌节，均取

消评奖环节。文化部与地方政府联合主办的3项节庆活
动，中国越剧艺术节、中国昆剧艺术节、中国安庆黄梅戏艺
术节等将商请相关地方政府取消活动评奖。保留中国吴桥
国际杂技艺术节和中国国际马戏节2项国际性节庆活动的
评奖，但分别减少15个和5个评奖数额。

——由文化部和各司局、各直属单位举办的各种比赛、
展演等活动共21项，整改后取消了3项，保留18项。在保
留的18项活动中，取消了中国豫剧节等14项活动的评奖，
保留中国国际小提琴比赛（青岛）等4项国际性比赛奖项，
减少18个评奖数额。

通报说，严肃评奖纪律，坚决杜绝各种不正之风。一
是着手修订《文华奖评奖办法》《群星奖评奖办法》等，
制定《动漫奖评奖办法》，规范评奖的举办周期、奖项设
置、评奖数额和报批程序等，并抓好制度落实。二是以制
度为硬约束，严格落实、规范运行，完善评奖组织者的行
为规范和纪律要求，落实评委实名制及遴选、回避、轮

换、保密等制度，严肃评奖纪律、提高评奖透明度。三是
加强对机关工作人员从事专业艺术创作和参与文艺评奖的
管理。制定《关于严格规范管理部机关工作人员从事专业
艺术创作和参与文艺评奖工作的若干规定》，明确规定部
机关工作人员从事专业艺术创作须履行报批程序，严禁部
机关工作人员借艺术创作之名谋取不正当利益，严禁部机
关工作人员创作（或参与创作）的作品参加文化部系统主
办的各类全国性文艺评奖。

通报还提出，全面整治社会组织文艺评奖不规范问
题。按程序撤销全国戏剧文化奖，为民族百花奖——中国
各民族美术作品展览奖项办理转出手续。规范文化部业务
主管的社会组织评奖行为。在修订印发的《关于进一步规
范文化部业务主管社会组织开展各类活动的通知》中，明确
社会组织未经批准不得举办评比达标表彰活动，如确需开
展评比达标表彰活动，须按规定程序报批。未经批准，不得
擅自向社会发布信息和开展相关活动。

没有让人眼花缭乱的cosplay，没有价格不菲的玩
偶、魔法棒、动画书，在一年一度的中国（深圳）国际文化
产业博览交易会上，看似冷清的影视动漫馆却让人欣
喜。放慢脚步、祛除虚火的中国动漫正向理性回归，迎来
了发展的“熟龄期”。

根据国家统计局最新发布的数据，2014年全国电视
动画片产量为138496分钟，这个数字与前几年听到的
年产20至30万分钟相比，有点“寒酸”。且不论统计口
径造成的数据误差，一个不容争议的事实就是国产动漫
的虚火和泡沫正在挤出。这在文博会上也得到了印证。

本届文博会的影视动漫馆中只有三家动漫企业参
展，前两者是目前国内动漫行业的龙头企业华强文化科
技集团、华夏动漫集团，后者则是新创立大熊动漫有限文
化有限公司。可以说，自设立影视动漫馆以来，是历届文
博会中动漫企业参展和动漫内容展示最少的。

但是，他们展示出中国动漫的强大自信和朝气。“过
往参展的常客如动漫湘军蓝猫、虹猫蓝兔、喜羊羊等其实
不必要再来了，动漫市场已经培育成熟。可以说，原创动
漫已经不需要‘花拳绣腿’为自己吆喝，而是沉下心来以
内容比拼。”首次参加文博会的大熊动漫文化有限公司市
场部负责人薛福臣说。

事实上，以“喜羊羊”横空出世为代表的动漫膨胀式
发展阶段更多的是依托政策带来的利好，因此出现了动
漫产量一路飙升却繁而不荣的尴尬局面。

《漫友》杂志社社长金城认为，在封闭的环境中成长
起来的中国动漫在内生动力、思维方式、创作水平等方面
都呈现出与市场需求和国际竞争相脱节的情况。

但是，“互联网＋”与新媒体多屏革命给中国动漫带
来新的发展契机，使它从不盯市场盯补贴的“病态”中回
归。在动漫发展的关键要素中，资本和市场较前几年更
为成熟，这使得动漫企业从找快钱、愁生存中解放出来。

深圳华强文化科技集团股份有限公司高级副总裁丁
亮认为，中国动漫已经不缺资本和市场，整个社会支持创

新创业的氛围使动漫产业投融资的障碍减少，动漫企业
可以真正开始修炼内容生产和技术创新。

另一个长期困扰原创动漫的渠道问题也因为网络和
新媒体的加入而得到破冰。因为没有播出的渠道和平台，
过去大量的原创动画片“未见光就死”，没有机会培育市
场使众多动漫企业长期挣扎在半温饱状态。如今，他们已
不需要“贴钱求播放”依靠电视台这个唯一的播放渠道，
网络电视台带来了广阔的受众市场和低廉的运营成本。

据深圳市微播云策划经理马丁介绍，这个以网站、
APP、移动终端全功能开发的服务系统，企业使用为年费
1.2万元，个人年费为6000元。

互联网和新媒体给动漫企业带来的发展契机还反映
在降低了初创企业的门槛，使得动漫行业再一次涌入新
生力量。例如，在文博会上记者遇到了深圳市彩田学校
的美术老师张珉，在执教的同时他以个人工作室这样的

“文化创客”身份试水动漫产业。
“互联网的融入就像是给动漫产业这块田施了肥，即

使田埂这样的缝隙也足以让人大展拳脚，我一己之力就
完成了一部3D动画的大部分工作，包括生产、投放、盈
利，这在过去完全不可想象。”张珉说。

动漫产业生态的成熟也带来了原创动漫作品的成
熟，中国动漫创作正在以喜羊羊、小魔仙为代表的低幼动
漫向无龄感动漫迈进，这意味着，它逐渐打开了动漫市场
主力消费群体的大门。细数在本届文博会上展播的优秀
动漫作品，我们看到了《萨尔王传奇》《青花梦影之山海
经》《巧说本草》《中国戏曲经典原创动画》《济公》等，这些
取材于中国悠久历史文化的动漫作品并不是简单的“新
瓶装旧酒”，而让人看到了原创动漫在题材开拓、叙事表
达、技术演绎上的新境界。

“不再是非黑即白非善即恶的人物，信息量丰满快节
奏叙事满足了成年观众的观感，更生动传神的画面制作
和演绎，这些都是原创动漫国际化叙事方式成熟的表
现。”丁亮说。

由知名艺人李冰冰、任泉联手出品，张翰、张俪等主演的现代都市惊悚
电影《张震讲故事》系列大电影的第一部《张震讲故事之鬼迷心窍》，将于7
月3日上映。

《张震讲故事》系列大电影改编自曾风靡全国高校的著名有声恐怖故
事集“张震讲故事”，因为所讲故事的逼真和营造的惊悚氛围，成为听众的
热议话题。

“目前为中国观众熟知的恐怖电影片品牌《绣花鞋》《夜半歌声》等都不
是发生在当代，唯有‘张震讲故事’是属于中国现代题材的恐怖金字招牌，
拥有海量粉丝，这也是我们有信心投资的主要原因。”出品人任泉说，“《张
震讲故事》系列电影将连拍10部。”

5月14日，《张震讲故事之鬼迷心窍》发布了首部概念预告片。预告片
中始终贯穿着恐怖惊悚的音效，伴随有老式收音机诡异阴森的沙沙声，时
而还传出尖叫。随着镜头视角的延展，很多充满恐怖隐喻的画面如紧锁的
窗户、断线的风筝、破碎割裂的面孔、衰败的城墙、摇曳的人影等逐一出现，
最终都被收进一台血迹斑驳的复古收音机里。

故宫博物院近日宣布，将于今年6月13日，即第10个
“中国文化遗产日”开始，试行每日限流8万人次，以刚性
措施保证故宫安全、观众安全；同时，将全面推行实名制
售票，旅行社团体现场售票取消，改为全部通过网络预订

门票。
故宫博物院院长单霁翔说，作为拥有近600年历史的

世界文化遗产和有90年历史的国家级综合性博物馆，故
宫博物院近年来每年接待观众数量都在千万人次以上。
据统计，过去3年，观众数量分别达到1535万、1456
万、1525万人次，比卢浮宫、大英博物馆等世界级博物
馆均高出数百万人次，给服务接待和安全保障工作带来极
大压力。

“故宫博物院此次试行刚性限流措施，是形势所迫、决
而必行，更是人心所向、行而必果。”单霁翔表示，目前故宫

博物院观众数量居高不下、淡旺季接待量严重失衡，旺季高
峰人满为患，并且单日内各参观时段观众流量分布严重不
均，必须以刚性措施合理限流，保证故宫“平安”。

目前，故宫博物院正在推进网络预售系统升级，为限流
工作做好各方面准备，也将适时公布具体操作方案，便于旅
行社和普通观众网上预约购票。

据了解，故宫博物院去年已试行单日内分流、淡季“主
题免费日”等一系列分流限流措施，为此次限流积累了经
验。此外，故宫还将进一步扩大开放区域，希望多措并举，
全面实现观众流量的科学管理和理性调控。

他们是历史学界的中青年学者，活跃在三尺讲台上，用
浅显的语言跟学生讲授历史；他们是年轻的历史学博士，有
深厚的学术功底，回归案头，潜心钻研，花费数年，力图打造
一部“可信、通俗、新颖”的通俗版中国历史……

没有细节，就没有历史；历史必须细讲，不能一味“提纲
挈领”。日前，记者采访了通俗版中国历史《细讲中国历史
丛书》的部分主纂人员，听听他们如何打造一部面向普通读
者“可信、通俗、新颖”的中国通史。

通俗而雅：通俗不是低俗、庸俗！
7年前，上海人民出版社原总编辑郭志坤与历史学家

李学勤开始策划一套面向普通读者、系统讲述中国历史的
书，“中国史料浩如烟海，读史时以‘时间为纲’，即可以从纷
繁中理出头绪，再辅之以‘专题为目’，这样在史料取舍上就
更加突出主题。”郭志坤表示，书的内容，基本出自这批中青
年学者的大学课堂教学内容，体现着新的研究成果，可信度
高，能对“戏说”历史所造成的乱象作个纠正。

进入实际操作阶段，写作者面临最关键的环节是深入
浅出的通俗，做到“通俗而雅”。雅者，正也。“通俗不是低
俗，亦不是庸俗，它是建立在科学和学术的基础上而展开
的。把应该让读者知道的历史事实和历史观念用最浅显明
白的方式告诉读者。”郭志坤说。

“这12册书是一个整体，作者们在上下五千年的一个‘通
’上花费了不少精力，一是力求在语言上的通俗，二是着力于
情节中的通俗，继承和发展了太史公司马迁那种‘以训诂代经
文’的传统，把诘屈聱牙的古文经典用活了。”李学勤说。

直面“不一致”：存史资政，启迪后人
通读《细讲中国历史丛书》中，会看到一些与中学历史

教育或大众的一般历史认知“不一致”的论述。例如：“秦始
皇的坑儒只是针对咸阳儒生非议皇帝的偶发事件，并非针
对全国儒生，而且坑杀的四百六十余人大部分是方士……
其实，秦始皇并未灭绝典籍，因为先秦典籍仍然完好地保存
在宫廷。当项羽攻入咸阳时，放火焚烧秦的宫殿，宫廷里的
藏书也付之一炬……”这无疑颠覆了“焚书坑儒”的简单记
述，对我们深入历史内部的考察大有裨益。但是，历史书纂
写、历史教育，总是不可避免地与历史观有关。一套面向大
众的通史，该怎样把握那些历史上的“关键问题”呢？

郭志坤说：“在丛书修编、出版的过程中，‘存史资政’是
一直考虑的问题，不是就历史而历史，要把古代优秀的文化
遗产用来推动当前社会向前发展。编写历史，有个选材问
题，哪些该详哪些该略，这里有个视野问题，这是政治观
念。但历史事实是前提和基础，这就是学术独立。不能编
造掺假，应该尊重历史、敬畏历史。”

《清史》作者、复旦大学历史系的冯贤亮说：“以前不大
讲的，可以补充一下。以前讲得多的，人们比较熟悉的，我
会选择不同的侧重点。比如讲讲康乾盛世的阴暗面。”

《殷商史》作者、华东师范大学历史系的王进锋在书中
加入了根据自身研究进行撰写的《商代的方国与小臣》《商
代的神灵关系》两章。在“方国”部分，描述了数个以前学者
很少注意到的商代方国——俞国、列国、索国、邶国，而在

“小臣”的部分，作者认为小臣是商代的一个官僚培养机构，
培养官员的行政能力，在商王朝做官，可以流动到诸侯国，
而且内服小臣和外服小臣之间有一定的流动。在传统的历
史书中，我们很少看到这些内容，作者想给读者提供殷商史
不同的侧面。

面向大众：学者写通俗读物，值吗？值！
对于专业历史学者而言，写通俗读物面临着“吃力不讨

好”的局面。
《秦汉史》作者，复旦大学历史系的马孟龙回顾自己的

编纂历程时表示：“一是要接受这样的任务，我必须去‘补课
’，重新阅读秦汉史其他领域的新进展，这样颇费精力。二
是耗费精力去写一部通俗性的历史读物，对我的业绩考评
毫无用处。究竟值不值？”

最终落笔的学者，还是觉得“值”。“各种歪曲的史实冲
击着普通民众，似乎秦汉史是一个混乱不堪的时代。向大
家传递正确的历史观和历史知识，我想，这也是一个历史
研究者应当具有的社会责任。如果我们不发声，谁还能告
诉大家真实的历史呢？”马孟龙的话是很多有责任感学者的
心声。

郭志坤呼吁：“我希望有这样的舆论：‘提倡史学家写通
俗读物’‘通俗也是一种学术活动’‘青年学者更要承担撰写
通俗读物的责任’。有了这样的舆论和氛围，学术界中的常
识，在公共领域就能普及。”

导演陈国辉近日在京宣布，杨颖、倪妮、何炅、陈晓、朱亚文主演的都市
喜剧电影《新娘大作战》将于8月20日（七夕）在全国上映。影片讲述的是
两个闺蜜因婚事撞期引起的“婚礼争夺战”。

陈国辉介绍，片中，马丽（倪妮饰）和何静（杨颖饰）是从小相识的闺蜜，
儿时在一个美丽的酒店参加了一场浪漫的婚礼，从此梦想长大后也在这里
举行婚礼。十几年后，两人爱情修成正果，然而在筹备婚礼中，婚礼统筹师
助手由于疏忽，只预订了酒店的一个档期，并且3年内其他档期全部被订
满。两人为了早点实现婚礼梦想互不相让，甚至不惜编造谎言，谎言揭穿
后，两人反目成仇，一场互相拆台，斗智斗勇的喜剧大战就此上演……

陈国辉说，杨颖饰演的何静是一位典型的邻家妹妹，是个原本个性温
柔、只盼岁月静好的乖乖女，倪妮饰演的马丽则是位霸道女孩，作风泼辣，
两位闺蜜一动一静一刚一柔，因为婚期相撞“疯狂开战”。

辽宁省文物考古研究所日前完
成了对朝阳市半拉山红山文化积石
冢的首次发掘，出土了大量遗物，其
中包括两件存世稀少的陶人头像和
石人头像。

辽宁省文物考古研究所副所长
李新全介绍，积石冢是距今5000多
年的红山文化埋葬制度，建在山丘
的顶部，砌出石棺墓再垒砌石块，有
山陵之感，兼具祭祀功能，考古界将
其命名为“积石冢”。朝阳半拉山积
石冢位于朝阳市龙城区召都巴镇尹
杖子村的半拉山顶部，发现于2009
年的第三次全国文物普查中。

李新全说，因盗墓分子多次盗
掘破坏，2014年9月，考古人员开
始对半拉山积石冢进行抢救性发
掘，目前已完成阶段性的发掘。

半拉山积石冢平地起建，由纯
净的黄色黏土堆积而成。平面略呈
长方形，南北长约33米，东西宽约
22米，面积约726平方米，冢高约
1.5米。冢的北、东、南三面均见用
石块垒砌的冢界墙。冢上局部现存
有大量的封石。

该遗址出土了大量的陶器、石
器等。陶器以泥质红陶为主，还有
夹砂红褐陶与夹砂黑褐陶，多为筒
形器；石器以打制为主，有石斧、石
锄、饰件等。发现玉璧1件，玉环1
件。

李新全说，考古现场出土的两
件红山文化时期先人头像，具有极高艺术和审美价值，此前发
现的红山文化陶、石人像存世量少，保存差。陶人头像清秀俊
美，长着瓜子脸，高鼻梁，樱桃小口；石人头像神态自然，长着
高额头，突颧骨，圆下颌。两个头像的头顶均有盘绕发髻。

李新全说，该遗址的发掘为红山文化考古研究提供新的
实物资料，具有重大学术意义，对研究大凌河流域的红山文化
分布范围、积石冢群的分布特征、墓葬特点等问题，具有参考
价值。

文化部：大幅压缩全国性文艺评奖

大力解决奖项过多过滥、重数量轻质量问题
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杨颖倪妮七夕上演《新娘大作战》
●白瀛

惊悚电影《张震讲故事》7月上映
复古收音机里藏惊人秘密

●周润健

历史该如何细讲？
——青年学者谈笔下的《细讲中国历史丛书》

●新华社记者 吴霞

中国动漫祛除虚火回归理性
●黄浩苑

公 告
洮南市洮府街道办事处原公章丢失，从即日起启用洮南市洮府街道办

事处新公章，原公章同时废止。
特此公告。

洮南市洮府街道办事处
2015年5月21日

招 聘 启 事
因业务拓展需要，《白城日报》广告部现面向社会招聘广

告业务人员。具体要求：
1、中专及以上学历，具有广告行业从业经验；
2、性格外向，具有较强的沟通表达能力；
3、良好的客户服务意识；
4、对广告业务工作有较高的热情；
5、具备较强的学习能力和优秀的沟通能力；
6、有敏锐的市场洞察力，有强烈的责任心和积极的工作

态度。
工资待遇面议。
联系人：商丽丽 联系电话：15843687717


























 

《白城日报》
《城市晚报·百姓生活》广告

是您通往成功彼岸的桥梁,是您联系大众的纽带!

《白城日报》是中共白城
市委机关报，《城市晚报·百
姓生活》是《白城日报》和
《城市晚报》共同打造的都市
类报纸。两报是面向全国发行
的主流媒体，始终坚持弘扬主
旋律、服务中心、服务民生，
其权威资讯、深度观点、实用
信息为受众广泛赞誉；其影响
力、公信力、权威性、时效
性、发行的广覆盖是当之无愧
的白城第一报。

真诚期望各界有识之士，
来白城发展创业，来白城日报
社发布信息，共同铸就我们的
辉煌未来！

白城日报社广告由白城日
报社自主经营。
广告业务联系电话：
白城：0436—3323838
大安：5234360 13251769263
洮南：6323262 13039369889
镇赉：7222023 13943692271
通榆：13204409555


